

## SITUACION FAMILIAR DE NIÑOS EN LA ESCUELA

#	Cantidad de Estudiantes	NIÑOS	NIÑAS	ALQUILAN CASA	CASA PROPIA	Niños que viven con papa	Niños que viven con Mamá	Niños que viven con ambos padres	Niños que viven con otros
TOTAL	160	83	76	80	89	13	39	67	41

La cantidad de niños estudiando en EDELAC supera a las niñas. Esto refleja que las niñas tienen menos oportunidad de gozar los derechos de educación que se agudiza en la juventud y vida adulta.

Casi la mitad de los niños y sus familias no cuentan con vivienda propia por la migración interna en el país, esto representa mayores gastos en la economía familiar por pago de rentas; además, la mayoría de trabajo de los adultos es a base de la economía informal en el campo y otros servicios en la ciudad, por lo tanto, las necesidades básicas de alimentación, educación y salud quedan en segundo plano.

El 58% de las familias que atiende EDELAC son disfuncionales, desintegradas cuyos hijos viven algunos con la madre, otros con el padre y un 25% viven con abuelos u otros familiares. Esta situación familiar afecta la salud emocional y de aprendizaje de los niños estudiantes.

### Otro dato importante.

Setenta y tres (73) alumnos son originarios de Quetzaltenango y ochenta y siete (87) son de otros departamentos y municipios del sur y occidente de Guatemala que han emigrado a los barrios aledaños de Quetzaltenango en búsqueda de trabajo y otras formas de sobrevivencia.

### Resultados de proceso.

A pesar de las grandes limitaciones sociales y familiares de los niños, de 160 estudiantes, un 60% llevan un proceso educativo aceptable, 35% llevan lentos aprendizajes y un 5% se rezagaron por completo. El 35% que llevan procesos lentos de aprendizajes pasarán el grado inmediato superior alargando las fechas de finalización del año escolar.

### Hogar.

En el hogar dieciocho estudiantes de nivel primario y secundario llevan un promedio educativo aceptable con posibilidades de pasar al grado inmediato superior.

Los niños recibieron tres meses de curso en pintura terminando el proyecto coloreando un mural dentro del hogar, además participan en el mantenimiento de un huerto orgánico aprendiendo a sembrar una diversidad de verduras, y en los últimos dos meses tuvieron caminatas en el campo, natación, juegos y mucha

diversión fuera del hogar. Estas actividades ha fortalecido la salud mental, espiritual y convivencia positiva con algunas familias.

### **Coyuntura nacional Covid-19**

A nivel nacional hay un repunte de casos por covid-19, el Ministerio de Salud, Hospitales y Puestos de Salud están colapsados, carecen de camas y medicamentos para miles de enfermos. Actualmente hay más de 50 mil casos activos; más de medio millón de casos acumulados; 11,926 fallecidos; una tasa de mortalidad de 67.6% por cada 100 mil habitantes y una letalidad de 2.5%. Las personas que han recibido su primera dosis de vacuna es de 3,310,175 equivale al 18% de la población y con esquema completo de 1,197,918 equivale al 6.6%.

*Últimos datos del 30 de agosto de 2021, portal de Ministerio de Salud de Guatemala.*

### **Desafíos.**

Mantener un programa de atención psicosocial a las familias para asesorar, orientar y brindar terapias a familias disfuncionales y atención médica y psicológica a la niñez.

Mejorar programas alternos de atención especial educativa a los niños que presentan problemas de aprendizaje y de adaptación y comportamiento escolar.

Asesorar a las familias en pequeños proyectos productivos y/o cooperativismo para generar sus propias fuentes económicas.

*Información del mes de julio y agosto de 2021*